
7月 定例教育委員会会議録 

 

1 開会及び閉会に関する事項 

（１）開会日時  令和 4年 7月 27日（水）9時 30分 

（２）開会場所  市役所別館 2階会議室 

（３）閉会日時  令和 4年 7月 27日（水）11時 00分 

 

 

2 出席者の氏名 

教育長 木下 尊雅 

委 員 池田 佐恵子、髙木 義則、常深 陽子 

 

 

3 欠席者の氏名 

委員 渡辺 美佐子 

 

 

4 委員及び傍聴人を除く会議に出席した者の氏名 

教育部長 石橋 小百合、教育総務課長 小森 正美、学校教育課長 小川 明也、 

教育指導室長 松元 浩一郎、社会教育課長 荒木 俊幸、文化振興課長 吉岡 賢生、 

指導主事 松本 直大 

 

 

5 傍聴人 

 0人 

 

 

6 会議に付した事件 

（１）議案第 5 号 令和３年度教育に関する事務の管理及び執行の状況についての点検及び

評価について 

（２）議案第 6号  那珂川市指定有形文化財の指定について 

 

 

7 議事の大要 

（１）議案第 5号 令和３年度教育に関する事務の管理及び執行の状況についての点検及び 

評価について 

・小森教育総務課長説明 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条第１項及び那珂川市教育委員会の 



事務委任等に関する規則第３条第１項第１１号の規定に基づき、教育委員会の権限に属 

する事務の管理及び執行の状況に係る点検及び評価を行う必要があるため、教育委員 

会の承認を求めるものである。 

6月定例教育委員会で協議した内容を踏まえ、言い回し、語尾の統一等修正を行って 

いる。 

    ・質疑 なし 

     ・議案第 5号採決 承認 

（２）議案第 6号 那珂川市指定有形文化財の指定について 

・吉岡文化振興課長説明 

那珂川市文化財保護条例第 4条第 1項の規定に基づき、那珂川市指定有形文化財と 

して指定するため、教育委員会の承認を求めるものである。 

那珂川市指定文化財（有形文化財）候補について 

名称…黒田諸左衛門利郷拜銘石製燭臺残欠 

種類と点数…燭臺（竿）、１点 

出土地…那珂川市仲字炭焼 

    ・質疑 なし 

・議案第 6号採決 承認 

 

 

8 報告事項 

（１）教育長報告 

ア 7月管内教育長会議報告 

   ・木下教育長が報告を行う。 

・質疑、意見 

（委員）管理職試験での教頭任用候補者の大幅減について、教頭は多くの業務を抱 

え、ストレスを抱えることも多い。そのような事も候補者の減となっている要因の 

一つではないか。教頭が一人で業務を抱えることのないよう、教育委員会としても 

注視してほしい。 

（委員）英語教育について、数年前の寝屋川市での視察で、理科の授業で英語を取り 

入れるという授業を行っており、子ども達が本当に生き生きとしていた。また、同 

志社中学校では、外国人に対して、子ども達が案内をするという授業も行われてい 

た。コロナで閉塞的になりがちだが、子ども達にとって、体験型の授業というもの 

は、非常に有益である。那珂川市の英語教育の状況は？ 

（教育指導室長）今年度は県の事業で、体験型の活動を行う予定。南畑小でも先日行 

う予定だったが、大雨で出来なかった。9月には那珂川北中で、ALT40人程集めて 

英語を使用したコミュニケーションの授業を行う予定。また、那珂川市の英語教育 

は、英語専科の教諭もいるし、スキルの高い教諭、ALTもいて質の高い授業を行う 

ことができていると思う。また、授業で培った知識を日常生活でいかに使用できる 



かという体験型の授業を行うことも重要である。オーストラリアの学校との交流 

も行っており、今後は校数も増やす予定。那珂川市は、英語教育の環境はかなり整 

っていると思う。 

（委員）英語の授業は、子どもたちは結構楽しんでいるようだが、先生方はどのよ 

うに感じているか？ 

（教育指導室長）那珂川市には、教諭のほかに、英語専科の教諭、ALTもおり、教 

諭にとっては非常に心強いと思う。子どもの楽しそうな姿、成長する姿を見て教 

諭も良い刺激になっているようだ。 

   

  イ 福岡地区不祥事防止対策推進委員会報告 

・木下教育長が報告を行う。 

・質疑、意見 

（委員）学校では不祥事が起こらないように、かなり慎重に対応している。しかし、 

どんなに気を付けていても、不祥事が起こってしまうことがある。そういった場 

合の教諭への接し方に気を付けていただきたい。不祥事を起こすことはいけない 

というのは大前提だが、臨機応変に対応していただき、時には、心のある言葉を 

かけてほしい。それが今後のモチベーションに繋がることもあると思う。 

 

（２）学校教育関係報告 

ア 教育総務課 

(ア)  臨時代理について（令和 4年度那珂川市一般会計補正予算（第 4号）に関す

る教育委員会の意見の申出について） 

 ・小森教育総務課長が報告を行う。 

イ 学校教育課 

(ア)  新型コロナウィルス感染症に伴う小中学校臨時休業等について 

   ・小川学校教育課長が報告を行う。 

ウ 教育指導室 

(ア) オンライン相談の活用状況について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

（イ）那珂川市教育研究会教育講演会について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

    （ウ）Nスぺのメール誤送信について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

       ・質疑 

      （委員）BCCと CCの間違いはよくあることなのか？ 

      （松本室長）BCCと CCの間違いは一般的にあり得る。そのため、今後 BCC、CC

での送信をしないこととしている。また、本来ダブルチェックしていたが、

当日 1 人しかいなかったので、今後は業務を 1 人ですることがないように



する。 

      （委員）委託業者は、個人情報の漏洩等に対して、危機意識が足りないような

気がする。 

（教育指導室長）今後は、委託業者に対して、発生の要因と再発防止策を明ら 

かにするとともに、個人情報の取扱いに対しても今まで以上に指導を行っ 

ていく。 

      

（３）社会教育関係報告 

ア 文化振興課 

(ア) 那珂川市図書館協議会委員の任命について 

    ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

(イ) 那珂川市子ども読書活動推進委員会委員の委嘱について 

・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

(ウ) 那珂川市文化芸術推進審議会委員の委嘱について 

・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

(エ)  那珂川市文化芸術推進計画策定業務委託について 

・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 

 

（４）各課共通事項 

ア 令和 4年度教育関係発注工事調書について 

・小森教育総務課長、荒木社会教育課長及び吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 

9 次回教育委員会の日程について 

（１）次回定例教育委員会の日程について 

 

 

10 その他 

 

 

 


